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Resposta à interpelação escrita apresentada pelo deputado à 

Assembleia Legislativa, Leong Hong Sai 

Em cumprimento das instruções do Chefe do Executivo e tendo em 

consideração os pareceres do Instituto para os Assuntos Municipais (IAM), 

da Direcção dos Serviços de Obras Públicas (DSOP) e da Direcção dos 

Serviços para os Assuntos de Tráfego (DSAT), apresento a seguinte 

resposta à interpelação escrita do Sr. Deputado Leong Hong Sai, de 6 de 

Junho de 2024, enviada a coberto do ofício n.º 653/E489/VII/GPAL/2024 

da Assembleia Legislativa de 17 de Junho de 2024 e recebida pelo Gabinete 

do Chefe do Executivo em 19 de Junho de 2024: 

O Governo da RAEM está a empenhar-se na concretização das 

diversas medidas inseridas no Planeamento dos Serviços de Reabilitação 

para o Próximo Decénio vigente. O Grupo Director Interdepartamental do 

Planeamento dos Serviços de Reabilitação para o Próximo Decénio está a 

iniciar os trabalhos preparativos e o planeamento da próxima fase e prevê-

se que os respectivos trabalhos sejam concluídos em 2025 e serão 

publicados oportunamente. O rumo ao desenvolvimento de serviços da 

próxima fase do planeamento irá consistir nos três pontos prioritários, 

nomeadamente, a tecnologia de inteligência, a construção sem barreiras e 

o ambiente inclusivo na sociedade, no intuito de promover a vida autónoma, 

igualdade de participação e o desenvolvimento pleno das pessoas com 

deficiência. O rumo ao desenvolvimento dos pontos prioritários acima 

referidos consta de diversas áreas e âmbitos, designadamente, da 

construção sem barreiras, do transporte acessível, da mensagem 

informativa sem barreiras, serviço de apoio acessível, etc. Além disso, a 

DSAT está a rever e avaliar a eficácia dos elementos sem barreiras nos 

serviços de transportes públicos do Planeamento dos Serviços de 

Reabilitação para o Próximo Decénio vigente e elaborar os objectivos de 

melhoria para a próxima fase do planeamento, melhorando de forma 

contínua o ambiente de deslocação sem barreiras de Macau.  

Actualmente, o IAM optimiza, oficiosamente, as instalações sem 
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barreiras e constrói mais elevadores nas passagens superiores para peões 

sob sua gestão. A DSOP elaborou um projecto de construção de instalações 

sem barreiras nas antigas passagens superiores para peões. Até à presente 

data, foi basicamente concluída a construção de instalações sem barreiras 

(elevadores) nas passagens superiores para peões com condições para tal. 

Devido às condições geográficas e à limitação das circunstâncias 

objectivas do ambiente, algumas passagens superiores para peões ainda 

não reúnem condições para a construção de elevadores. O IAM vai 

continuar a observar as passagens superiores para peões que reúnam 

condições e, em articulação com as exigências das “Normas 

arquitectónicas para a concepção de design universal e livre de barreiras na 

RAEM”, melhorar o ambiente de mobilidade sem barreiras.  

É de salientar que a construção do ambiente sem barreiras não só 

facilita as pessoas com necessidades mas também pode ajudar as empresas 

a melhorarem a sua imagem junto do público em geral, atraindo assim os 

diferentes tipos de grupos da sociedade. Quanto à possibilidade de 

disponibilizar às empresas medidas favoráveis, nomeadamente o 

alargamento da área de construção, a diminuição do prémio ou medidas de 

estímulo, etc., o Governo da RAEM tem vindo a auscultar opiniões dos 

sectores sociais e, no pressuposto de utilização cautelosa do erário público, 

promove diversas políticas e serviços, por forma a aperfeiçoar o ambiente 

sem barreiras de Macau.  

Para terminar, o Governo da RAEM agradece ao Sr. Deputado Leong 

Hong Sai pela sua atenção e sugestões dadas ao assunto em causa. 

Aos 3 de Julho de 2024. 

O Presidente do IAS 

Hon Wai 


